



# Vincentian Solidarity Office

Boletín Febrero 2023

## Preparando el terreno para un entorno favorable a los niños en Etiopía

La escuela Dawn of Hope de Bahir Dar (Etiopía), en constante crecimiento, cuenta ahora con más de 500 alumnos de entre 4 y 16 años. Comenzó como una guardería y un programa de alimentación para niños de familias empobrecidas. Ahora ofrece una educación de calidad a todos estos niños que no tienen otras opciones de escolarización.

Hasta hace poco existía un obstáculo para la educación. La zona de juegos no estaba pavimentada. En verano el terreno estaba polvoriento y en invierno embarrado. El barro y el polvo penetraban desde el exterior en la escuela y la recorrían por todas partes. Los charcos en época de lluvias atraían a los mosquitos que propagaban la malaria. Cuando el personal y los alumnos enfermaban, perdían días de clase. Las fuertes lluvias a veces incluso inundaban las aulas, lo que también significaba perder horas de clase.

Por eso, OSV ayudó a conseguir

*Derecha: pavimentación terminada del patio de recreo.*

*Abajo: el día de la inauguración fue celebrado por toda la escuela con una ceremonia, canciones y bailes.*

fondos para pavimentar la zona de recreo. Tanto las zonas de juego como las de aprendizaje se están beneficiando del pavimento exterior. La pavimentación ha mejorado la vida en la escuela de muchas maneras. Hay menos días perdidos por enfermedad o inundaciones. El saneamiento y la limpieza de la escuela han mejorado mucho. Ya no hay malos olores causados por las inundaciones. El aspecto de la escuela ha mejorado por dentro y por fuera. E imaginamos que la hora del recreo es más divertida. Todo esto ayuda a que los niños sigan asistiendo y atrae a nuevos alumnos a la escuela. Esperamos que la escuela Dawn of Hope aún no haya terminado de crecer.



## Notas de Solidaridad del P. Joel

Revitalizar la Identidad Vicenciana en Solidaridad con los Pobres

Desde una perspectiva solidaria, la revitalización prevista de nuestra identidad y misión vicencianas no pueden estar completas sin la solidaridad con los pobres.

Algunos pasos tácticos

Impulsar el impacto del desarrollo y las perspectivas sistémicas → Las iniciativas de desarrollo para los vulnerables actúan como "proyectos catalizadores" que pueden cuestionar el statu quo, exigir responsabilidad social, influir en las reformas estructurales y aumentar el impacto transformador para lograr un nivel sistémico de cambio.

Reforzar la solidaridad en contextos regionales → La colaboración regional en programas compartidos de justicia social y desarrollo que afecten a los más pobres tiene sentido para conseguir apoyo regional e impulsar la cooperación con los organismos internacionales de desarrollo en consonancia con sus prioridades geográficas y temáticas de desarrollo.

Construir impacto social, no sólo infraestructuras → Extender los beneficios a los pobres de las infraestructuras invertidas sirve para integrar un sentido de solidaridad y relevancia social en los proyectos de construcción, a la vez que ayuda a revitalizar las escasas posibilidades de acceder incluso a unos recursos cada vez menores.

Vincentian Solidarity Office | 500 East Cheltenham Avenue | Philadelphia, Pennsylvania 19144 | USA  
Telephone: +1 215-713-3998

Nuestro Meta: Ayudar a la Congregación de la Misión a movilizar recursos para su labor de evangelización y servicio a los pobres

Como comunicarse con nosotros:

Fr. Joel Bernardo, C.M.  
Executive Director  
Email: jbernardo@cmphlsvs.org

Lauren Lynch, Project Manager  
Email: llynch@cmphlsvs.org

Regina Rossi, Executive Assistant  
Email: rrossi@cmphlsvs.org

Jill Witmer Sinha, Report Manager  
Email: jwsinha@cmphlsvs.org



Vincentian Solidarity Office

www.cmglobal.org/vso

[Haga clic aquí para dar un donativo en apoyo de nuestros proyectos](#)

## Convertirse en pescadores para el desarrollo de Camerún

Todos lo hemos oído muchas veces. "Dale un pez a un hombre y comerá un día; enséñale a pescar y comerá toda la vida". Los cohermanos de Yaoundé (Camerún) han ido un paso más allá. Han construido una piscifactoría en los terrenos del seminario. Con ella, alimentarán al seminario, a su ciudad y a los alrededores durante años. Con la ayuda de un experto local en acuicultura, los cohermanos construyeron 3 grandes tanques de hormigón en los terrenos del seminario de Yaoundé. Sus planes incluyen varias especies de peces de agua dulce. Esperan producir 6 toneladas de pescado al año.

Toda África se está dando cuenta de que la piscicultura puede proporcionar seguridad

alimentaria y una nutrición asequible. Muchos expertos en nutrición piensan que el pescado es una fuente de proteínas más saludable que la carne roja. En Camerún, en particular, el pescado de agua dulce se ha hecho muy popular, ya que casi todo el mundo puede permitírselo y es fácil de transportar.

Además de asegurar la alimentación del seminario, se han creado puestos de trabajo en la comunidad para mantener la piscifactoría. Los cohermanos también se han asociado con mujeres locales que ahumarán el pescado y lo llevarán al mercado, generando ingresos para ellas y sus familias y contribuyendo a la economía local de Yaoundé.



*Inspección de los nuevos tanques*



*Mostrando la captura del día*

## Mejorando el Medio y el Mensaje en Honduras

La Parroquia Sagrado Corazón de Jesús en Puerto Cortés, Honduras y la Parroquia Santiago Apóstol en Cuyamel, Omoa, Honduras, están en áreas rurales muy remotas que tienen poca infraestructura. Algunas áreas no tienen electricidad ni teléfono. Desde hace varios años, los cohermanos y colaboradores laicos mantienen aquí una emisora de radio. El P. Ángel María Echaide, CM, es el director de la radio. Nos cuenta que la emisora proporciona información, formación y entretenimiento a esta población aislada y con pocos recursos. Sirve tanto a las necesidades pastorales como a las necesidades

prácticas de la gente de estas parroquias. La utilizan para emitir programas religiosos y noticias locales y meteorológicas, emergencias nacionales y catástrofes naturales inminentes.

La antena utilizada para emitir la señal de la emisora había envejecido y necesitaba ser sustituida, se había acumulado demasiado óxido para mantenerla en pie. La OSV pudo conseguir fondos para la nueva antena, de modo que la emisora pudiera seguir prestando estos valiosos servicios a las parroquias.



*La nueva antena alcanza el cielo*

La VSO agradece a los donadores y a las agencias que hacen posible nuestro trabajo, incluyendo:

Franz Foundation;  
Provincia del Oeste de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;  
Provincia del Este de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;

Provincia de Nueva Inglaterra de los Estados Unidos de la Congregación de la Misión;  
Fundación de la Familia Rosenberger;  
Diócesis de Essen, Alemania;  
La llamada de África de Pere Sy Peterka;  
Las Provincias y Casas de la Congregación de la Misión que contribuyen al Fondo de Solidaridad Vicenciana;  
Donadores de los Estados Unidos;  
Y donadores de la VIMS por su apoyo.



[www.VIMS1617.org](http://www.VIMS1617.org)